

香りで紡ぐ奈良への思い



大和当帰やスギなどの県の地域資源を生かした商品の製造や販売などを手掛ける「松田商店」(奈良市大宮町・竹本順子代表)は、香りで観光客を増やしたいと、時間の経過とともに香りが変化する「奈良の香り」を開発した。ただ奈良の素材を使った商品を作るのでなく、その先に県内の農業や林業の活性化、さらには奈良への観光客誘致を見据える竹本社長に、展開する事業内容や、奈良への思いについて聞いた。

奈良市 松田商店

先を見据えた事業展開

仕入れたものを販売する土産物店ではなく、奈良の地域資源を使つたオリジナル商品を自分で製造し、販売する企業として再スタートを切つた。

また、地域資源の消費を促すものとして令和4（2022）年から取り組んでいるのが、県内農家から仕入れた薬草や野菜を乾燥させ粉末にして卸す原材料調達事業。粉末にすることで食品ロスがなくなり、収穫時期が違うそれぞれの品目に対して、需要と供給に合わせた年間スケジュール

県産ハーブの入浴剤や、県産木材のアロマオイルなどを販売している。

これに加え新たに開発したものが、香りで奈良を表現した「奈良の香り」。2月17日までクラウドファンディングサイトで先行予約販売をしている。「時を聞く」をコンセプトに、天平文化の奈良から今の風情ある奈良を香りで表現。時間とともにその香りが変化していくという。

110種類の天然精油から約10種類をブレンド。調香師やスタッフ全員で一つ一つブレンドした香りを厳選し、完成まで1年弱をかけた。猿沢池から見える若草山や大仏殿、若草山などをイメージした香りに仕上げている。

竹本社長は、「奈良産を使つた商品を販売するだけでも、『奈良に行ってみよう』とは、

そう簡単にはいきません。香りは、ふとしたタイミングで記憶を呼び覚ますものです。そういった点からも、今後県内ホテルさん協力のもと、エントランスなどで「奈良の香り」を使った空間演出を行えば、より記憶に残り、リピートにもつながります」と話す。

「もう一度、昔のような奈良の活気を取り戻したい」と意気込む竹本社長。「松田商店を再開して、オリジナル商品には徐々にファンがついてきている」と言い、次の展開として奈良に訪れた観光客が集まる場所を作りたい考え。そのための場所として、「YAMATO HERB COFFEE」を提供するスタイル式のカフェを計画。さまざま奈良の魅力を引き出し、奈良への想いを紡ぐ。

普段あまり馴染みがないものをコーヒーにすることで、より身近に感じてもらうためで、はと開発した。どちらが主張しすぎても、また味が悪くては意味がない」と、大和当帰とコーヒーのブレンド率や、豆の種類、挽き方など試行錯誤を重ね、完成までに約2年をかけたといいう。飲んだ後に苦味が残らず、わずかに甘味を感じるものに仕上げたコーヒーは、特に女性からの人気が高く、現在年間5000個以上を販売する主力商品になっている。

The image is a composite of two photographs. The top photograph shows a small bottle of perfume with a black cap and a white label that reads '奈良の香り' (Nara no Kōri) sitting on a stone ledge. In the background, a traditional Japanese temple with a green roof and a pond are visible under a blue sky. The bottom photograph shows a wooden counter in a workshop. On the counter, there are several small bottles of perfume in glass jars with black caps, some test tubes in a tray, and a small dish with a brush. In the background, there are wooden shelves filled with many more small bottles of perfume, all arranged in a grid-like pattern.

110種類の香りをブレンドして、奈良をイメージした香りを開発